510

de Suède, vient d'attirer l'attention sur son tribunal par la façon dont s'est présenté un procès bien étrange au début, bien simple dans sa conclusion.

" Le récit primitif a fait le tour de la presse française en octobre dernier ; il était de nature à intriguer bien des lecteurs.

"Un jeune étudiant en médecine avait porté plainte contre un médecin de la ville, parce que celui-ci l'avait hypnotisé à plusieurs reprises sans autorisation; il serait résulté de ces opérations une altération fâcheuse de son système nerveux et un affaiblissement de ses facultés mentales. De nombreux témoins étaient cités par le plaignant. A la grande surprise du tribunal, les témoins se contredisaient absolument entre eux; ils racontaient les choses les plus invraisemblables. Personne n'y comprenait rien; on aurait dit des fous défilant devant le tribunal.—Enfin, un médecin, témoin également, vint déclarer devant les juges que son confrère avait hypnotisé tous les témoins et leur avait suggéré les déclarations qu'ils venaient de faire.—Le tribunal a ajourné l'affaire, afin qu'elle fût soumise à l'examen de quelques médecins spécialistes".

"Interrogé sur cet étrange procès, nous nous sommes permis de nous adresser directement à Mgr Bitter, vicaire apostolique de Suède, et de le prier respectueusement de nous procurer quelques renseignements plus précis.

"Sa Grandeur nous fait l'honneur de nous répondre que les faits rapportés par les journaux français sont en partie vrais; mais, d'autre part, ils sont inexacts quant à l'importance du procès

Les faits cités par le docteur Guermonprez fournissent une nouvelle preuve du caractère malfaisant de l'hypnotisme, dans l'ordre physique, intellectuel et moral. Ils vous disent ce que valent les prétandus avantages pratiques qu'on pent retirer de cette science, et font voir l'erreur de ceux qui considèrent les expériences d'hypnotisme comme des amusements licites et nullement dangereux.

Les vrais catholiques doivent donc s'abstenir de prendre part activement ou passivement, et même comme spectateurs, aux expériences d'hypnotisme.